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En medio del 
aniversario número 
34 del plantel, la 
autoridad 
universitaria aborda 
el nuevo plan para el 
financiamiento de la 
educación superior y 
la crisis que le tocó 
enfrentar. 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezadiarioelsur 

ste 10 de julio la Universi 
dadCatólica de laSantísima 
¡Concepción (UCSC) cum- 

plió 34 años de vida. En ese con 
texto,el rectorCristhian Mellado 
repasacon ELSUR parte delos de 
safíos que asumirá su casa de es 
tudiosenlosaños venideros, tan 
toen materia interna como lo que 
representará para ellos algunos 
procesos externos quese discuten 
hoy enel Congreso. Con una pre 
sencia en cinco ciudades del Bio 
bío y Ñuble, el plantel terciario 
apuntaa potenciarsurol birregio. 
nal:enel mediano plazo, laidea es 
consolidar la presenciaen Ñuble, 
donde existen carreras técnicas y 
la Facultad de Medicina. 
“Tenemos proyectado poder 

instalar un nuevo edificio. Esta 
mos hablando de unos $15.000 
millones de inversión que nos 
permitirán abrir cuatro carreras 
profesionales con licenciatura y 
del área de la salud, para aportar 
alas necesidades evidentes de es 
ta región”, cuenta la autoridad 
universitaria. 

Ala fecha, la iniciativa aún se 
encuentra enesta etapa de diseño 
y. por la envergadura de la cons 
trucción, se espera que entre en 
operaciones dentro de 2028. 

¿Considera que hoy la UCSC 
experimenta una consolidación 
financiera? Años atrás vivían una 
crisis. 

Como parte de nuestros desa 
fíos del Plan de Desarrollo Estra 
tégico, la gestión ha sido tan im 
portante como las funciones fun 
damentales de la universidad. En 
ese sentido, hemos tomado deci 
siones junto al Consejo Superior 
quenos han permitido superares: 
to. Alinicio de 2023 establecimos 
un plan de recuperación a propó 
sito de lasituación 2022,con una 
serie de medidas que pretendían 
mejorar losingresos y controlarel 
gasto,loquenos ha dadotodos los 
resultados esperados. Desde 2022 
22024, conestados financieros ya 
auditados, hemos aumentados las 
utilidades en más de $8.000 mi 
llones, es decir, la UCSC cuenta 
conuna situación financierasóli 
da. Además, cerramos 2024 con 
$5.400 millones de utilidad y 
$16.000 millones en caja (..) La 
proyección de cierre para 2025 es 
de más de 56.400 millones. 

¿Aquécostosell quéa eso? ¿Hu- 
boajustes lesorecortes 

    El rector Mellado se propone como meta robustecer el rol birregional de su casa de estudios. 

Cristhian Mellado, rector de la Universidad Católica de la Santísima Concepción: 

“S1 el Gobierno no tiene el 
apoyo del Cruch, el proyecto 
FES no vaa avanzar” 
internos que afectaron áreas sen- 
sibles como investigación o do- 
cencia, por ejemplo? 

“Uno de los costos y una de las 
decisiones más complejas que 
nostocó hacer fue reducirla plan 
taacadémica y administrativa, es 
tableciendo criteriosobjetivos pa- 
ra no personalizar y afectar la 
prestación y calidad de los servi 
cios. Utilizamos algunos criterios 
bastante objetivos que con trans 
parencia y altura de mira permi 
tieron un proceso quesesocializó 
con la comunidad. La situación 
fue expuesta a los estamentos aca- 
démico y administrativo con toda 
la claridad y se les comunicó mu- 
cho antes de que las medidas se 
tomaran, entre esas la reducción 
de personal. 

¿Qué tan grande fue la reduc- 
ción de personal? 

Endosaños, sumamos un total 
de 180 personas. Eso, sin perjui 
cio de que en otras áreas se tuvo 
que contratar, porque hubo que 
focalizar los recursos. 

¿Qué rol jugó el Estado —o su 
ausencia-enese proceso derecu- 
peración?¿Sesiente en desventa- 
Jafrente a universidades estatales 
en materia de financiamiento? 

El sistema de financiamiento 
depende del Estado y tenemos los 
fondos de gratuidad que nos dan 
más certezas en los flujos —el 
70% delos estudiantes UCSC ac- 
ceden a la gratuidad, pero tam. 
bién están los fondos basales y 
concursables. Por otro lado, lases- 

180 
trabajadores de la UCSC 

fueron desvinculados en 
dos años durante la última 

crisis financiera de la 
institución. 

tatales tienen su propio sistema 
de financiamiento. Lo que hemos 
visto desdeel G9 es queesainyec: 
ción de recursos sea equivalente, 
pero lo que ha quedado en evi 
denciacon la situación de las uni 
versidades es que el Estado sigue 
manteniendo su política de fi 
nanciamiento, en decir, no esque 
haya ventajas o desventajas, por- 

que con la estructura de ingresos 
quetengoel temaescómo yo ges 
tiono y puedo enfrentar una cri 
sis. En ese sentido, el Estado no 
puede hacermucho porque todo 
está regulado y ahí está la auto- 
nomía que hoyel sistema le da a 
la universidad. 

PROYECTO FES 
-Enrelación al nuevo proyecto 

FES, que busca reemplazar el 
CAE, ¿cree que es una mejora re- 
al para los estudiantes o simple- 
menteunrediseño cosmético que 
noresuelveel problema defondo 
enla gratuidad y el acceso justo? 

Hay un consenso total en el 
Cruch de que el CAE no tiene 
más sostenibilidad por lo que 
significa para el Estado (... La 

6 £ decisiones más 
complejas que nos tocó hacer 

fue reducir la planta académica 

y administrativa, estableciendo 

criterios objetivos para no 
personalizar y afectar la 

prestación y calidad de los 
servicios". 

EL... poder 
instalar un nuevo edificio. 
Estamos hablando de unos 
$15.000 millones de inversión 
que nos permitirán abrir cuatro 

carreras profesionales con 

licenciatura y del área de la 

salud". 

otra característica importante es 
que la gratuidad sólo financia la 
duración nominal de las carre 
ras, pero este proyecto viene a fi: 
nanciarun año más de esa dura 
ción. Entonces, viene a resolver 
un problema dela ley 21.091 que 
está en implementación. 

El rector Mellado plantea que 
hay que entender que esta ini 
ciativa no solucionará los pro 
blemas de financiamiento insti 
tucional ola parte de investiga 
ción:“El nombre Financiamien 
to para la Educación Superior se 
puede cuestionar, porque no es 
eso, sino que es un sistema de fi 
nanciamiento para los estudian 
tes y las familias”. Agrega ques 
las observaciones hechas como 
Cruch en medio del debate son 
recogidas, “el FES debiese ser un 
buen proyecto, y ahí una de las 
principales observaciones que 
hemos hecho es el tema del co. 
pago". 

“Dado de que los aranceles es 
tán en implementación, que só. 
lo financian la docencia y que las 
universidades somos complejas, 
el sistema requiere mantener la 
provisión mixta, donde el Esta 
do y las familias aportan para la 
educación superior. Para noso. 
roses relevante que exista el co. 
pago en los deciles siete, ocho y 
nueve-el proyecto tiene copago 
al decil diez-, porque de esa for 
mase puede financiarlacomple- 
jidad”, dice. 

-¿Qué tan escuchado se siente 
el CRUCh cuando genera este ti- 
po de observaciones? 

Creo que el Cruch es escucha 
doy probablemente, siel Gobier- 
ho notieneelapoyo del Cruch,el 
proyecto FES no va a avanzar A 
esenivelesla importancia que te 
hemos con este proyecto de ley. 
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